



# Der Heilige Stuhl

---

**ANSPRACHE VON JOHANNES PAUL II.  
AN DIE MITGLIEDER DES  
ISLAMISCH - KATHOLISCHEN VERBINDUNGSKOMITEES**

*Dienstag, 20. Januar 2004*

*Lieber Mitbruder im Bischofsamt,  
verehrte Kongreßteilnehmer!*

Friede sei mit euch! Mit Freude begrüße ich euch zum Abschluß eurer 9. Jahresversammlung. Euer Komitee zur Förderung der Verständigung zwischen Christen und Muslimen wurde in einer von großen Erwartungen an den Weltfrieden geprägten Zeit gegründet. Bedauerlicherweise konnten diese Hoffnungen noch nicht erfüllt werden. Angesichts der Tragödien, von denen die Menschheit weiterhin heimgesucht wird, ist es um so dringlicher, ja sogar eine Pflicht (vgl. [Botschaft zum Weltfriedenstag 2004](#), Nr. 4), die Menschen davon zu überzeugen, daß der Friede möglich ist. Euch und alle Verantwortlichen der Religionen bestärke ich in der Förderung einer Kultur des Dialogs, der gegenseitigen Verständigung und des Respekts. Für euch alle erbitte ich den reichen Segen des allmächtigen Gottes.